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張予芊張予芊        ⾃從上⼤學後，我充分體會到學習模式與過去全然不同。⽐起⾼中以紙筆教學為主的⽅式，我更喜歡⼤學
運⽤科技來輔助教學的⽅式。⼤⼀上學期的系核⼼課程包括表⾯解剖、物導及普⽣，⽽每堂課程的教學，⽼師
們也都利⽤各種別出⼼裁的教學⽅法。

        在表⾯解剖課程中，⽼師不僅僅傳達講義內容，更設計了實作活動，如随機挑選同學上台進⾏觸診。這種
互動式教學配合專業教室內的攝像頭及多臺螢幕，使學⽣能清楚看到⽼師的演習。⽼師在講解後，還會留下時
間讓我們實踐所學，助於加深印象，不會整堂課都只有單⽅⾯的接收⽼師的上課內容。⽽物導與普⽣、普⼼等
課程中，我們也能感受到⽼師在各⾃專業領域上的細膩和專業。這些課程讓我更確信，物理治療是我想要追求
的路徑。

        陣佈了核⼼課程之餘，系上也提供物治趨勢與新知、⽣涯等課程。對我⽽⾔，這兩個課程幫助我更加了解
物理治療師的出路與潛在機會。課程不僅由系上⽼師教學，還邀請業界先鋒分享創業經驗，讓我們能深⼊瞭解
物理治療領域的實際應⽤。
        在課業之外，社交活動同樣重要。進⼊⼤學後，我完全體驗到與⾼中時期完全不同的社交模式。我認識了
許多相同理想的同學，不僅可以在課業上互相學習，在⽣活上也能互相幫助，平時想要出⾨玩或去霧峰市區吃
東西時，就不會永遠都獨⾃⼀⼈，⽽是有好⿇吉陪著！然⽽，我始終認為，不該忘記做學⽣的本分：「念
書」，在平時跟著⽼師的教學進度複習，確保所有課程都能 All Pass 是最重要、基本的⽬標！絕不能讓任何課
程被當，以免之後被擋實習、畢業，畢竟每個學期都有該學習的課程，不⼀定有空堂讓我們重修被當的科⽬。

       總之，這⼀學期的學習經驗讓我受益良多，不僅在⽣活社交上遇到知⼼的朋友，在學業上也受益，更確定
了⾃⼰想步⼊物理治療這個領域。



林依勤林依勤
        提到霧峰，你的第⼀個印象是甚麼?或者甚⾄沒聽過這個⼩鎮。我的話則是「好⼭、好⽔、好無聊」，但經過了
⼀學期，我對這塊地⽅漸漸改觀，現在的我，會⽤「地靈⼈傑」來形容霧峰。亞洲⼤學的四季有不同的景觀，從剛
⼊學的阿勃勒⿈花燈籠步道、⼊冬的櫻花以及綠草如茵的⼤草⽪，學校在校園綠美化這塊，可說是下⾜了苦功。學
校附近被稻⽥環繞，有別於都市的喧囂，這裡多了份寧靜，少了光害，夜晚的星空，看得⾮常清楚呢! 有機會去霧峰
市區吃飯，你會發現，⽼闆、⽼闆娘也都⾮常親切。霧峰這塊寶地，有很多美⻝待你發覺，⼈情味濃厚，也是其⼀
⼤特⾊。

        讀到這邊，你應該會覺得霧峰好純樸，少了點⼤學⽣的多采多姿，別想太多，校園不定期舉辦的活動、市集以
及各種社團的成果發表會以及各系的活動，多到讓你參加不完。物治的系學會也會不定期舉辦活動，期初的迎新、
系烤、期初⼣⼤會，都會讓⼤家快速熟悉彼此、認識學⻑姊。系上也有⽻球隊、籃球隊、排球隊等你來參加!若你是
擔⼼這裡的交通，都有公⾞直達⽕⾞站、⾼鐵站以及到霧峰市區。
 
       最後，我想談談系上的課程及氛圍。

       系上五⼗幾個⼈，所以都會互相認識彼此，也因為系上⼈數不多，師⽣關係融洽，特別是期中考過後都會感受到
導師的關愛。⼤⼀上的課程中，最具挑戰性的兩科:全英⽂的普通⽣物學，第⼀次接觸醫學名詞的表⾯解剖學，多花
⼼思在上⾯就能順利過關，⽽系上為了讓同學多了解物理治療師，會安排幾位業界講師來學校分享各⾃的經歷以及
各個⽼師的研究領域，你會發現，物理治療師的出路，⽐想像中的更寬、更廣，不只是只有進醫院⼯作這個選項。
然⽽，也因為是醫療⼈員，將來要對病患負責的，系上的⽼師很看重成績，段考⼀定要認真準備! 

 上⼤學後，我認為最重要的是「清楚知道⾃⼰在做甚麼」，多⽅嘗試各種活動，認識各個領域的⼈，⽤⼒地玩社團
活動但同時知道何時該念書，有很多資源但謹慎選擇。體驗了半年的⼤學⽣，我覺得⼤學不如網路上所述，和系上
同學都不熟、經常夜衝及夜唱、學科輕鬆過關，很多事情，都必須親⾝體會後才了解。所以，與其預設⽴場，不妨
把⾃⼰當作⼀張⽩紙，彩繪屬於⾃⼰的⼤學⽣活吧!



沈君沂沈君沂
        這學期結束後，我收穫很多，除了學到表⾯解剖和物理治療的基礎知識，也逐漸體會到⾝為⼀名物理
治療師，應該具備的特質和能⼒。在開學的時候，⽼師們時常提醒⼤家，物理治療師⾮常注重團隊合作和
同理⼼，因為無論是在醫院還是物理治療所，幫助個案恢復⽇常功能都需要⼀個團隊的努⼒。為了增進我
們班的感情，系上的⽼師們也會幫助我們班增加凝聚⼒，這也讓我們在學校的合唱⽐賽中拿下第⼀名！雖
然我們系的⼈數不多，但感情很好！

        ⼤⼀的課程其實跟⾼中相⽐有⼀定的挑戰，⽼師們會⿎勵我們多思考、多討論和多發⾔，像是在上普
⼼時，⽼師以⼩組討論的⽅式，幫助我們思考許多議題也⿎勵我們每個⼈表達⾃⼰的想法，不僅建⽴⾃信
⼼，也讓我學起來更有效率。系上的⽼師也會請業界講師回來分享⾃⼰的經驗和⼼得，使我⼤開眼界，發
現更多我不知道的領域。這學期還安排亞⼤醫院和南區輔具中⼼的參訪，帶我們實際看到物治師的⼯作和
未來就業發展。除此之外，系學會還舉辦了很多有趣的活動，這些活動不僅讓我們和學⻑姐的感情變得很
好，也讓我更融⼊這個⼤家庭。

魏榕嫻魏榕嫻         在進⼊亞⼤物治的這學期中，時間不⻑，卻受益良多，回想在學測放榜時期的我，其實對於未來⾛
“物理治療”這條路，感到⾮常迷茫，不知道是否真的適合⾃⼰，所以在這幾個⽉的學習中，除了專⼼研讀
系上專業課程，也參加了額外學習活動，如參加運動防護社：學習各種體育運動的預防保健，以及如何應
對不同受傷類型的運動員，其中也實際⾄排球及匹克球⽐賽現場觀摩，深刻體會到運動防護員怎麼運⽤專
業，恢復運動員的最⼤活動度。同時也參加了Redcord(紅繩懸吊系統)國際證照課程，學習到如何以懸吊繩
提供個案不穩定性，進⽽激發⾝體肌群收縮，提升軀幹肌⾁穩定度。透過這些多元的學習⽅式，使⼤學⽣
活更加繽紛，也讓我了解物理治療涉及多層⾯的技能與知識，博⼤精深。期望在未來，我能保持熱情與堅
持，提升⾃⾝能⼒，把在亞⼤物治的所學回饋給⼤眾，並提升所愛之⼈的健康福祉。



劉宇宸劉宇宸
        踏⼊亞⼤物治的這半年，對我來說是⼀次全新的旅程。從課業到⽣活，從初識同學到逐漸融⼊校
園，在這裡不斷成⻑，學到了專業知識，也認識了更多關於未來的可能性。

        進⼊⼤學後，我發現課程內容和⾼中完全不⼀樣；第⼀學期的課程以基礎為主，⽐如解剖學、⽣物
學和物理治療導論。解剖學的課程特別讓我印象深刻，因為這是我第⼀次接觸到這麼細緻的⼈體結構知
識，雖然課本上的圖看起來有點複雜，但⽼師會⽤簡單易懂的⽅式帶我們進⼊狀況。雖然學起來不輕
鬆，記肌⾁和⻣頭的名稱常常讓我頭⼤，但當我慢慢能背出來並理解它們的功能時，那種成就感是無法
取代的。

        ⼤學⽣活和⾼中很不⼀樣，這裡的課程雖然緊湊，但⾃主性更⾼，讓我學會了如何分配時間。在學
習之餘，校園⽣活的多樣性也讓我感到很充實，亞洲⼤學的校園環境讓⼈放鬆，去圖書館找個安靜的地
⽅看書，或者在校園散步，壓⼒都能舒緩不少。學校提供的資源也相當豐富，⽐如專業教室和專業圖
書，這些都幫助我們更好地融⼊學習過程。

        當然，剛進⼤學也不是完全沒有壓⼒的。最⼤的挑戰應該就是學會⾃律，因為不像⾼中有⽼師⼀直
提醒，⼤學的學習需要⾃⼰安排時間。不過，我慢慢找到了⼀些⽅法，每天預留⼀點時間複習課程內
容，或提前準備考試。學習起來雖然⾟苦，但不會覺得⼿忙腳亂，反⽽更有效率。這個學期的課雖然只
是基礎，但已經讓我對物理治療的專業有了初步的了解，也對未來的學習充滿了期待。



唐有蓉唐有蓉
        我在亞洲⼤學的⽣活已經過了半年，對亞⼤物治系的學習⽅⾯與⽣活有初步上的了解，希望以下的⼼得能幫助
到未來的學弟妹!

學習⽅⾯:
        我覺得物治系⼤⼀上的課程給我對物理治療初步的認識，在選修課程⽅⾯有物理治療導論、趨勢與新知、⽣涯
規劃可以讓我們更了解就讀物理治療系的未來有哪些出路。系上有時也會邀請業師或學⻑姐到班上演講，分享他們
的職涯或學習歷程，常常可以獲得很多實⽤的知識。必修課的部分，我最喜歡表⾯解剖跟普通⼼理學這兩堂課，⽼
師在上表⾯解剖學時，會搭配教材教我們怎麼去找⾝體上的肌⾁。但真的超多東西要背，建議⼤家可以先初步預習
⼀下⾝上的肌⾁和⻣頭有哪些。普通⼼理的上課內容很有趣，⽼師也會舉很多例⼦讓我們能更了解⼼理學如何套⽤
在⽣活中。
        ⼤學的學習⽅式跟⾼中很不⼀樣，⾼中都是把課本或講義內容讀到精熟，但⼤學每個課本都很厚，會讀不完，
所以可能是講義為主，課本為輔。(我對⽬前⾃⼰的成績並不是很滿意，所以讀書這⽅⾯可能還要再請教學⻑姊或⽼
師)
        另外有⼀點，不知道是亞⼤的特⾊還是很多⼤學也會這麼做，我們定期會有曼陀師(mentor)以及導師的輔導時
間，如果需要⽼師的協助，⽼師都會很願意協助你。(請不要問⼀些⾃⼰能⼒範圍內就能解決的問題，⽼師很忙的~)
若有需要其他⽅⾯的協助，學校也有⼼理諮商師可以預約諮商，幫助⼤家在⼤學的⽣涯更順利!

⽣活⽅⾯:
        在進學校前，會覺得亞⼤的位置很偏僻，⽣活可能容易缺乏美⻝、娛樂，但在進到亞⼤後才發現學校活動超
多，常常有市集跟表演。附近的交通也很⽅便，可以坐公⾞到霧峰市區覓⻝，那裏吃的選擇很多，可以任君挑選。
聽學⻑姐說，⼤⼀上是本系唯⼀可以⼤玩特玩的時間，所以除了學習要兼顧，也別忘了去體驗⼀些新事物，豐富⾃
⼰的⼈⽣經驗!

交通建議:
1. 機⾞: 雖然公⾞⽅便，但有機⾞的話可以節省很多時間。
2. 市⺠卡:若常常坐公⾞的⼈，悠遊卡⼀定要綁市⺠卡，這樣坐公⾞會省很多錢。



賴昱綸賴昱綸
        在剛進⼊⼤學時，原本以為⽣活會難以適應，但物治系的氛圍⾮常溫馨，讓我很快融⼊其中。系上的⽼
師在教學上⾮常⽤⼼，例如⼤⼀上的表⾯解剖學課程，⽼師會耐⼼帶領我們實際觸診，透過探索⾃⼰⾝體的
過程，不僅加深對解剖學知識的理解，也更容易記住學到的內容。

        此外，系上還經常邀請知名業界講師來進⾏演講，分享他們的專業知識與經驗，讓我們不僅學到課本以
外的實務技巧，還能了解成功背後的努⼒和⼼得，這些對我來說收穫⾮常⼤。同時，物治系的讀書⾵氣⾮常
良好，學習氛圍讓⼈更有動⼒。

        除了學術層⾯，系學會舉辦的各種活動也為我們的⽣活增添不少樂趣，這些活動不僅拉近了同學間的距
離，也讓我更喜歡我的⼤學⽣活。總⽽⾔之，我認為亞洲⼤學物理治療系無論在資源還是師資⽅⾯都⾮常優
秀。⼤⼀上學期的經歷不僅豐富了我的⽣活，也讓我對未來的學習與發展充滿期待。

郭東穎郭東穎
        ⼀眨眼的時間就過了半個學期，⼤學的課程與⾼中截然不同，不再是廣泛涉獵各種知識，⽽是專注於深
⼊探索特定領域。這種專業化的學習模式正是我期待進⼊⼤學的原因之⼀。

        ⼤⼀上的課程除了「表⾯解剖學」，學習⼈體構造、⻣頭與肌⾁名稱和位置；也有「物理治療⽣涯規劃
課程」，由系上或是業界⽼師分享就業或創業的歷程，讓⼤家了解物理治療的⼯作內容以及未來的就業趨
勢；⽽「物理治療趨勢與新知課程」，則可以認識現代常⾒的疼痛問題，以及緩解症狀的⽅法。系上也會安
排校外參訪活動，進⼊醫院的物理治療中⼼認識治療儀器、觀摩患者的治療過程；或是到輔具中⼼了解各種
輔具的名稱與應⽤範圍。

        剛進⼊新環境⼈⽣地不熟，可以多參與系上迎新活動、學校社團、系隊，加速認識系上的同學，⽽且系
上很多課程會有分組討論、⼩組報告，未來成為物理治療師也需要與患者互動、溝通。因此，如何維持良好
的⼈際關係、學習與他⼈相處也是⼤學很重要的課題。



⿈若晴⿈若晴
         步⼊⼤學⽣活⼀段時間了，當初⻘澀的我也在時間的沖刷下逐漸茁壯。

⼤學最先教給我的⼀堂課是⾃動⾃發的重要性，包括許多層⾯

1.積極參加活動
       不論是系上或是學校，都有多樣化的活動可以參加，例如: 物治營、系學會等，參加課外活動時，總
會有意想不到的收穫，像是我在參加歌唱⽐賽時認識了許多外系的學⻑姊，拓展⼈脈外，也培養了在壓
⼒下處變不驚的能⼒。

2.時間管理、規劃
        玲瑯滿⽬的活動中，如何挑選符合⾃⼰特質的，並妥善安排時間計畫，是⼤學⽣活中最重要的⼀項
挑戰。⼤學的⾃由度⾮常⾼，只要找到合適⽣活⽅式與⽬標，必定能將⾃⾝實⼒最⼤化，成為更優秀的
⼈。

        ⽤⼀句話總結我在⼤⼀上的⼼得，那肯定是：「要有⾃我要求」，不要想著有過就好，我常常提醒
⾃⼰，若是我能做得更好，為甚麼不盡全⼒準備呢？這個⼼態不只是針對於學業，也可以運⽤在課外活
動、⽐賽等。

        在不斷學習的過程中，我不曾後悔成為物理治療系的⼀份⼦，反⽽更加確定⾃⼰的志向，也相信在
系上豐富的資源和⽼師專業地指導下，我能持續精進⾃⾝能⼒，成為⼀名優秀的治療師。


